

La utopía del mercado como escuela de virtud se agota. Le llorarán tan sólo sus escasos beneficiarios.



Aprueban la restatización de Aerolíneas Argentinas

■ Festejan miles en Buenos Aires decisión de diputados en torno a la empresa

■ La firma fue privatizada en los años 90, durante el gobierno de Carlos Menem

STELLA CALLONI, CORRESPONSAL ■ 18

Reprochan a la SEP el reparto de Sexualidad y salud humana

■ El contenido del libro, contrario al programa de educación básica, señalan

■ Exigen a la secretaría explicar por qué pasó por alto a consejos consultivos

ÁNGELES CRUZ ■ 33

Imputa Ecuador a venezolanos haber propiciado actos violentos

■ “Vinieron a enseñar tácticas a la oposición”

■ 22

hoy



columnas

DESFILADERO • JAIME AVILÉS	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
LOS DE ABAJO • GLORIA MUÑOZ	13
MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	19

opinión

GUSTAVO LEAL F.	15
ILÁN SEMO	15
MIGUEL CONCHA	16
GUSTAVO GORDILLO	18
MARCOS ROITMAN ROSENMANN	24
BERNARDO BÁTIZ	30
CARLOS MONTEMAYOR	6a

REFRENDA ARGENTINA EL TÍTULO DE FUTBOL OLÍMPICO



La oncena sudamericana obtuvo la medalla de oro en Pekín al vencer a Nigeria 1-0, con lo que revalidó el campeonato obtenido hace cuatro años en Atenas. El único gol del encuentro fue anotado por Ángel di María (en la imagen) al minuto 58, tras pase de Lionel Messi. En tanto, al cierre de esta edición, los mexicanos María del Rosario Espinoza (taekwondoísta) y Rommel Pacheco (clavadista) se mantenían en la lucha por medallas ■ Foto Reuters

■ La Jornada Olímpica

Miami, ciudad cada vez menos cubana

■ DAVID BROOKS

Corresponsal

MIAMI, 22 DE AGOSTO. En la tienda Sentir a Cuba, en la calle Ocho de La Pequeña Habana, llena de productos que recuerdan a la isla aunque nada procede de ella (por eso del embargo), lo más vendido son réplicas del directorio telefónico de La Habana de 1959, para que los viejos muestren sus antiguos números de teléfono y sus direcciones.

Pero casi 50 años después, a pesar de que ahí sigue el parque donde los viejos exiliados juegan dominó y en la calle Ocho, por el cruce con Rafael Díaz Balart (nombrada así en honor al padre y abuelo de los congresistas cubanoestadunidenses Lincoln y Mario Díaz Balart), prosperan los negocios cubanos y lugares en que sirven ese intenso y exquisito café cubano, donde uno pasa frente a una en-

Restaurantes colombianos, taquerías mexicanas y tiendas peruanas cambian el panorama

trada con un gran letrero que dice “Alpha 66”, donde está siempre atascado el famoso restaurante Versailles —referente para la comunidad cubanoestadunidense de aquí y parada obligatoria para políticos de Washington—, La Pequeña Habana ya muestra físicamente el cambio que transforma esta ciudad.

Interrumpiendo el panorama antes completamente cubano, ahora hay restaurantes colombianos, antros centroamericanos, taquerías mexicanas, tiendas peruanas y hasta una gasolinera Citgo, propiedad del gobierno venezolano. Hay nue-

vos periódicos, como *El Colombiano* y *El Venezolano*.

Pero aún hay muchos que rehúsan reconocer los cambios. En el Versailles, los periódicos cubanoestadunidenses continúan predicando la retórica anti-castrista del último medio siglo. Un político cuenta a *La Jornada* que hace poco en este restaurante un periodista entrevistaba a algunos del exilio original y uno comentó que si existiera un botón para hacer volar a toda La Habana —con sus 2 millones de habitantes— y si entre los muertos estuvieran Fidel y Raúl Castro, no dudaría en oprimirlo.

Miami es tal vez la única

ciudad en el mundo donde dos figuras mundialmente conocidas por ser acusadas de uno de los atentados más graves de la historia moderna —Luis Posada Carriles y Orlando Bosh— pueden caminar tranquilamente por sus calles y son festejados como “héroes”. Muchos aquí siguen hablando de derrocar al régimen cubano y se repudia cualquier aceptación de algo llamado “diálogo”.

Hay más recordatorios de que éste es un lugar donde el directorio telefónico de La Habana de 1959 aún es vigente. La Escuela de Leyes de la Universidad Internacional de Florida está en un edificio que se llama Rafael Díaz Balart y, como recuerda Edmundo García, periodista y conductor de radio aquí, ese personaje fue ministro del